
2 PUERTOLLANO 

P!ertollano 
Periódico de Información Municipal 

Director: 
BERNARDO IBAÑEZ DELGADO 

Edita: 
Gabinete de Prensa 

Ayuntamiento de Puertollano 
Plaza de la Constitución, 1 

13500 Puertollano - Ciudad Real 

Difusión gratuita 
Depósito legal: C.R. 585-1990 

Trágala 
El "Pleno del agua" celebrado el 13 

de Diciembre reveló la firme voluntad 
del Grupo Municipal Socialista de 
hacer "tragar" a l pueblo de 
Puertollano las consecuencias de su 
imprevisión, de su inconsciencia y de 
su irrespon abilidad, así como de su 
incapacidad para oponerse al atropello 
cometido por Rep 01 al concebir el 
trasvase al Montoro del agua del 
Jándula. 

Para Iniciativa Ciudadana, tras la 
consumación del vertido de aguas en 
el Montoro, aparece meridianamente 
claro que Repsol puede imponer su ley 
al Grupo Municipal Socialista en el 
gobierno de la Ciudad y, al mismo 
tiempo, "vender" su fechoría de tal 
forma que mucho de los potencial
mente perjudicados por el trasva e 
hayan incluso celebrado la materiali
zación del mismo. 

En opinión de Iniciativa Ciudadana, 
este "¡trágala!" ha ido posible por la 
tardía incorporación de lo demás gru
pos de la oposición a la po tura so te
nida por Iniciativa Ciudadana y por la 
actitud de de atención al problema del 
agua adoptada por los sindicato en el 
momento en que su intervención pudo 
ser decisiva. 

Nos vemos en la obligación de 
denunciar el fariseísmo de que ha 
hecho gala el Grupo Municipal 
Socialista, su cribiendo en lo días 
previo al trasvase, con la Consejería 
de Sanidad, lo s convenios de 
"Ciudades Saludables" y "Comunidad 
Escuela de Salud", para luego permitir 
que Puerto llano se abastezca de agua 
altamente contaminada por hidrocar
buros petrolígeno y por metales pesa
dos altamente tóxico, tal como ha 
quedado acreditado por organismos de 
tanta y tan reconocida autoridad cien
tífica como la Junta de Energía 
Nuclear y el Consejo Superior de 
Investigaciones Científica. 

Para Iniciativa Ciudadana es obliga
do también manife tar u estupor por 
el silencio que sobre el tra va e del 

agua del Jándula al Montoro han man
tenido colectivos profesionales tan 
relacionado con la alud pública 
como los médicos, farmacéuticos, 
veterinarios, biólogos y químicos, nin
guno de los cuáles ha dejado oír u 
voz en un tema tan transcendente para 
todos. Es obligado salvar de este inex
plicable ilencio general al Colectivo 
Ecologista Valle de Alcudia (CEVA), 
que tan firme y responsablemente se 
ha opuesto a la consumación de la 
barraba ada que representa el tra va e. 

Por último, Iniciativa Ciudadana 
quiere manife tar su temor de que lo 
hecho se perpetúe indefinidamente, in 
que jamás logremos que las aguas del 
Jándula vengan directamente al 
Complejo Industrial , si los grupos 
municipales de la opo ición, los sindi
catos los colectivos de profesionales 
relacionado con la salud pública y el 
pueblo en general, no adoptan una 
actitud firme y decidida de exigir al 
Grupo Municipal Sociali ta la realiza
ción urgente y sin demora de las ges
tione nece arias para que las agua 
del Jándula abastezcan sólo y exclu i
vamente al Complejo Industrial y el 
vertido de las mismas en el Montoro 
constituya tan sólo un de graciado epi
sodio fugaz en la historia de nuestro 
pueblo. 

Francisco Barrios 
Vizuete 

Portavoz del Grupo Municipol 
de Iniciativa Ciudadana 

Un año de gestión 
Una vez más, al finalizar un ciclo, 

los socialistas tenemos por costumbre 
presentarnos a lo ciudadano para 
dar cuenta de la gestión rea lizada y, 
en e ta ocasión, al finalizar el año 
1993 es el momento adecuado para 
analizar en grandes pincelada , ya que 
sería prolijo el rememorar cada una 
de las actuaciones de la diferentes 
concejalías. 

Por consiguiente me centraré en 
unos grandes bloques, como son: el 
de arrollo económico de la ciudad, la 
mejora y gestión de lo ervicios a los 
ciudadanos. 
DESARROLLO ECONÓMICO 
DE LA CIUDAD 

Como objetivo primordial de la ge -
tión socialista en nue tro Municipio, 
puesto que somo conscientes de que 
el de arrollo industrial será el revul i-

vo que nece itamos para crear el cli
ma adecuado para el asentamiento de 
pequeñas empre as, en esa dirección 
hay que señalar la implantación del 
ga natural como medida importantí
sima para la normalización progresiva 
de Enfersa, a í como su implantación 
progresiva en la ciudad. 

E de justicia reconocer que en el 93 
se tomó la deci sión del trasvase del 
Encinarejo al Montoro y su posterior 
traída de agua , hecho éste de vital 
importancia para la ciudadanía y para 
la industria. 

Estos logros que son por sí impor
tantes no deben desmerecer al acuer
do logrado con Elcogá , en el que e 
compromete a que un 60 por ciento de 
la per onas contratada ean de 
Puerto llano. 

Hecho importante también para 

"El cambio del cambio" 
Nadie ignora la situación tan delica

da -y no digo "muy grave" porque no 
me califiquen de catastrofista- que 
vive nuestro país y de la que, evidente
mente, no e capa nuestra Ciudad . 
Situaciones de verd adera angustia 
están viviendo numerosas familias de 
trabajadores de Puertollano que están 
en paro o con la amenaza de la papele
ta de despido. Y a lo que tienen un 
puesto de trabajo, no les llega la ropa 
al cuerpo pensando que en cualquier 
momento se pueden ver en la calle. 
Sueldos congelados, precio en cons
tante aumento, di minución de la 
capacidad adquisit iva, estado agoni
zante de la pequeña indu tria , 
Ayuntamientos y demá s 
Administraciones Pública endeudada 
hasta los ojos ... y lo que es más decep
cionante, imposibilidad de acceder a 
un puesto de trabajo, ni a corto ni a 
medio plazo. Somos con ciente de la 
crisis que padecen otros muchos paí
ses, que nos afecta en alguna propor
ción, pero fundamentalmente es la 
con ecuencia de una política derrocha
dora. equivocada y cuyo único objeti
vo era y e mantenerse en el poder 
dando una falsa imagen de progresis
mo. 

y tras el 6 de junio de 1993, seis 
mese ... ¿de gobierno? y todos nos 
seguimos preguntando: ¿dónde e tá el 
cambio del cambio y demá promesas 
electorales? 

En Puerto llano e ha abierto un rayo 
de e peranza con el inicio de las obra 
de ELCOGAS. Este proyecto, durante 
su periodo de cons trucción -3 ó 4 
años- podría absorber un número con
siderable de trabajadores de nuestro 
pueblo e inyectar un respiro -al menos 
tran itorio- a nuestra pequeña indus
tria. Para que de aparezca el e cepti-

cismo y la desconfianza del gran 
número que engrosan las listas del 
INEM, hay que defender con sereni
dad y sin negligencia Sr. Alcalde, el 
derecho que no asi te de ser los pri
meros beneficiados. Tanto para e to 
como para todo aquello que pueda 
suponer algún beneficio para nuestro 
pueblo, puede contar con nuestra cola
boración. Tenemos las ideas muy cla
ras; para nosotros es prioritario el 
interé general de nuestro conveci
nos, de nuestro pueblo, a lo intereses 
partidi taso No podemos ni debemos 
perder el tiempo en enfrentamiento 
dialécticos desde filosofías políticas 
diferente. Cuando nece ite nuestro 
apoyo, desde el diálogo y la razón, lo 
va a tener; pero tampoco renunciare
mos al control y a la crítica implacable 
si ello ha lugar. 

y por favor, no ean tan autosufi
cien tes e intenten cambiar de talante; 
que no e cuelguen todas las medallas 
haciendo uya toda las idea buenas. 
Alguna, pienso, que podemos tener la 
Oposición. Como último botón de 
muestra podríamos poner la denuncia 
del Grupo Popular sobre el doble trata
miento del agua que uponía un enca
recimiento de la misma para el pueblo 
de uno quince millone de peseta 
¡que casualidad!. Ya se va a solucionar 
y no vamos a ahorrar esos quince 
millones, pero ... es ta idea no es del 
Partido Popu lar. 

EL TRASVASE JANDULA
MONTORO 

La coherencia, la responsabilidad y 
el sentido común han presidido la acti
tud del Grupo Popular en este delicado 
y preocupante tema. Documentos que 
garantizasen la sa lubridad de las 

y por fin termina el año trasvase que supongan una solución 
definitiva para la falta de agua. 

La recogida selectiva de papel, otra 
noticia aparecida en e te periódico, es 
aú n un tema pendiente, como la 
Ordenanza Municipal de Medio 
Ambiente. ¿Será el año 94 el que trai
ga soluciones a cada uno de los temas 
pendientes? 

Es difícil cuando termina un año 
como el 93, hacer un balance de todos 
y cada uno de los suce o que han 
ocurrido en nuestro pueblo, sobre 
todo cuando el balance es ba tante 
negativo. Iniciamo Enero con un 
expediente de regulación de empleo 
en Repsol Química, provocado por la 
falta de agua y terminamo en diciem
bre con una sequía aún más grave que 
la del año anterior. 

En Junio tuvimo elecciones genera
le , y la euforia oficial trajo sobre el 
papel , impreso en este caso en este 
mismo periódico, importantes inver-
iones para nuestra Ciudad que iban a 

ser la panacea de todo sus males, los 
trabajadore eventuale de Repsol 
seguirían trabajando, no habría pérdi
das de pue tos de trabajo ... 

Desgraciadamente el despertar de 
un sueño dorado es siempre triste, y 
nuestro despertar no ha llevado a ver 
esos trabajadores eventuales en la 
calle, y dfa a día recibimo noticias de 
trabajadores de Repsol con una jubila
ción anticipada, lo que supone un gra
ve deterioro del tejido industrial de 
Puertollano. 

Elcogas que inicia en este año la 
obras de infraestructura para su futura 
Central de cic lo combinado, iba a 

suponer la creación de un importante 
número de puestos de trabajo, si n 
embargo, la evolución de las cifra 
del paro, aportadas por el INEM y 
hecha públicas por las Centrales 
Sindicales, demue tran que no ha 
ocurrido tal cosa, y que no se han 
cumplido las esperanzas de empleo 
que se habían generado. 

La falta de agua, achacada continua
mente a la "pertinaz equía", supone 
una falta de previsión y planificación 
a largo plazo que nos ha llevado a los 
múltiple conflictos que atravesamos 
con el trasvase del Jándula, pero será 
necesario tomar medidas diferentes al 

De de Izquierda Unida y a pesar de 
este pequeño "repa o", de graciada
mente tan negativo a la realidad de un 
año que termina, creemos sincera
mente que los problemas de 
Puerto llano tienen olución, pero ésta 
hay que buscarla desde el diálogo con 
toda las fuerzas políticas y sociales, 
y desde unos planteamientos sociales 
solidarios y no meramente economi-

Diciembre 1993 

nuestra ciudad on los acuerdos con
traído con la Junta que upondrá una 
inversión para Puertollano de unos 
4.000 millones de peseta , asimismo 
el convenio firmado en tres bandas, 
Junta-Ayuntamiento-Minoristas, para 
la remodelación del mercado de 
minoristas. 

(pasa a pág. 11) 

Manuel Martín-Grande 
Anguita 

Portavoz del Grupo Municipal 
Socialista 

aguas, hemos venido exigiendo desde 
el primer momento; y ante las eviden
tes contradicciones y fa lta de claridad 
-especialmente por parte de la 
Confederación Hidrog ráfica del 
Guadalquivir y del Grupo de 
Gobierno- lo tres grupos de la opo i
ción so li c it amos un Pl e n o 
Extraordinario para que "antes" de que 
se iniciase el Ira va e pudieran quedar 
claras las mencionadas contradiccio
nes y el Pleno decidie e lo que respon
sablemente e debería hacer. No fue 
po ible pues, vu lnerando el más ele
mental principio democrático de res
peto y consideración a los grupos de la 
oposición, se au toriza el vert ido del 
agua antes de celebrarse el Pleno. En 
un E tado de derecho no e tolerable 
tomar estas decisiones con tintes dicta
toriale y si el Alcalde -como dijo- no 
estaba informado, circunstancia que 
puede hacer dudar a más de uno, debe 
exigir responsabilidades, pues por algo 
es la primera autoridad municipal y la 
salud y el bienestar de los ciudadanos 
debe er su preocupación prioritaria. 
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Gabriel Rodado 

Fernández 
Portavoz del Grupo Municipal 

del Partido Popular 

cistas como son los que han primado 
en este año que termina. 

Pau/a Fernández 
Pareja 

Portavoz del Grupo Municipal 
de Izquierda Unida 

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Boletín Municipal de Puertollano. 12/1993.


